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Mantovano «Buttato un patrimonio
nell'inutile tentativo di aiutarli»

zzz CHIARABUONCRISTIANI
ROMA

•••• «Tuttacolpadiunatolleranzaoltreogni
misura, motivatadafalso pietismo cheinreal
tà siè tradottoinuna indifferenza difatto». È
severo.ilgiudizio delsottosegretario all'Inter
nocondelega all'immigrazioneAlfredo Man
tovano quandositrattadicommentare i dati
sullaspesa(inutile) per lascolarizzazione dei
piccoli romneicampinomadidellacapitale.
Su224bambiniromprovenientidalCampodi
CastelRomanoiscritti a scuolaemergecheso
lo 3 frequentavano regolarmente le aule.Ep
pureil comunespende3,6milionidieuroogni
anno.Soldibuttati?
«Non ho gli elementi per direchequesti dati
sianoesatti. Manotouna nettasproporzione

traquantoviene spesoequantoèstatalaresa.
Di sicuro esiste il problema della scolarizza
zione deibambiniospitideicampi».
Hainmenteunmodoperaffrontarlo?
«C'è un reatocheesiste dasempreedèquello
dell' inadempimento dell'obbligo scolastico.
Ledecisioni sugli investimentiperl'istruzione
deibambinilalascio alle istituzionidelterrito
rio. Ma metteretutto nello stesso calderone
giustificazionistaharesoperanniicampirom
"ìntoccabilì". Questo ha portatoallasituazio
nediadesso. C'èstatounpeccato dieccessiva
comprensione».
Torniamo alreatodi inadempimento dell'ob
bligoscolastico. Igenitoridei221 bambiniche
non sonostatimandatia scuola hanno com
messoreatoeperquesto, senonaltro, saranno

perseguiti?

«Per troppotempoè passata la credenza che
contrastare la delinquenza e la clandestinità
nei campirom fosse sinonimo di razzismo.
Ora, senza alimentare polemiche, voltiamo
pagina, guardiamo alfuturo. Nelpienorispet
todella loroidentitàqueibambinidevono an
dareascuola. Le regole hannodelle sanzioni».
Aproposito delle accuse dirazzismo unadele
gazionedell'Unioneeuropeahadapocovisita
toicampidiRoma...
«L'Unione europeaèintervenutasenzacono
scerecosaaccade, persuasa da chiha parlato
didiscriminazioneedesclusionesenzaesitare
a screditare un progetto cheinvece vuole in
cludere. Abbiamo deciso di chiudere con il
passato e di ripartire dall'esatta conoscenza
delfenomeno».
Achepuntoèillavorodicensimentocheavete
avviato?
«A Milano èstatocompletato.ARoma eeNa
poli va terminato. Alla fine sapremo quali
campisonoregolari equalino»,
Mafinoraqualè lapercentualedi bambinisul
totaledellapopolazionedeicampicensiti?
«Siamo a circa il 50% degli ospiti. L'obiettìvo
deve esserequello dimandareascuola il l00%
dei bambini rom. Li dobbiamo proteggere.
Nondevono piùtornareacasaconilividiper
ché non portanoi soldi dell'elemosina. Non
devono più essere costretti a fare i corrieri di
traffici illeciti. Tragliadulti, bisogna capire se
cisonopersonechevannomessein carcere.E
poi distinguere i clandestini da espellere dai
comunitari da allontanare perchépericolosi.
Tuttoquesto saràpossibile unavolta cheilfe
nomenosaràricostruito».
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